



INFORME PRELIMINAR SOBRE LOS DAÑOS OCURRIDOS POR EL PASO DE LOS HURACANES ISIDORE Y LILI. SEPTIEMBRE 2002

Nuestro país en menos de un año ha sido azotado por tres fenómenos naturales de grandes dimensiones. En Noviembre del 2001 sufrimos los embates del **Huracán Michelle**, este organismo que llegó a alcanzar categoría 4 en la escala Saffir- Simpson con vientos máximos sostenidos de 215 Km/h y una velocidad de traslación inicial de 5 a 7 Km/h que llegó a 20 Km/h, se acompañó de intensas lluvias y fuertes penetraciones del mar.

Se logró identificar que las mayores afectaciones se produjeron en las viviendas y fundamentalmente en los techos no obstante muchas viviendas se encontraban en estado de deterioro, y las tejas que conformaban los techos se perdieron o partieron con la fuerza de los vientos.

La agricultura sufrió graves afectaciones fundamentalmente en renglones importantes para la economía como la caña y el tabaco así como en cultivos de ciclo largo (plátano, arroz) y otros importantes en la alimentación de la población.

Las provincias de Matanzas, Cienfuegos, Villa Clara, Sancti Spíritus, Ciego de Ávila y el Municipio Especial Isla de la Juventud fueron las más afectadas.

Inmediatamente que Cuba se vio afectada por los daños que provoco el paso del Huracán Michelle, contamos con una respuesta por parte de la Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y la Media Luna Roja y de Sociedades Nacionales de la Cruz Roja como fueron, la Austriaca, la Noruega, la Francesa, Alemana, Española, del Reino Unido, China y Suiza.

Las ayudas recibidas se concentraron de acuerdo a lo definido en la evaluación de daños, apoyando la reparación de viviendas fundamentalmente sus cubiertas a través de la adquisición de láminas de zinc e insumos del hogar

Hasta la fecha se han ejecutado los operativos con la ayuda de las Sociedades Nacionales mencionadas anteriormente beneficiando a cinco Provincias (Matanzas, Villa Clara, Cienfuegos, S.Spiritus, C.Avila), 27 Municipios, 87 Comunidades, 1984 familias y 6566 personas, con el aporte de 70028 Láminas de Zinc para techos.

En estos momentos se encuentra en fase de ejecución el operativo Federación Internacional de Sociedades Nacionales de la Cruz Roja y Media Luna Roja en la provincia Cienfuegos en 3 Municipios y 11 Comunidades con el aporte de 15 495 láminas de zinc con la cual serán beneficiadas 391 familias y 1173 personas.